

anggotanya, Panglima Angkatan Bersenjata berikut perwira dan prajuritnya, ulama dan intelektualnya, petani dan nelayan, buruh dan semua yang telah mengucapkan kalimat Syahadatain, diiringi shalat, puasa dan ibadah lainnya, mereka semua wajib mengamalkan dan memperjuangkan. (Ahmad Husnan, 1992;193).

Dari kutipan diatas, secara jelas dapat dipahami bahwa umat Islam, dengan tanpa membedakan kedudukan maupun jabatan wajib menerima dan mengamalkan segala ajaran Islam. Bentuk kehidupan tersebut tidak hanya kehidupan yang Islami, yang sesuai dengan Al-Qur'an dan Sunnah Rasul.

Bentuk kehidupan tersebut tidak hanya ditujukan kepada kehidupan duniawi saja, melainkan juga kehidupan ukhrowi saja. Dengan konsepsi diatas, maka bagi masyarakat teologis menolak setiap bentuk pengaturan hidup umat, melahirkan kekuasaan mutlak, sikap mutlak Tuhan Yang Maha Esa menghendaki tatanan sosial yang terbuka, adil dan makmur.

Dengan tatanan sosial masyarakat diatas, maka ketinggian martabat manusia, seperti yang dinyatakan sendiri oleh Allah akan tetap terjaga, tentang ketinggian martabat manusia.

Konsep-konsep diatas adalah merupakan pernyataan atas nilai-nilai persamaan, yaitu manusia adalah makhluk yang bermasyarakat dan bermartabat ini dimiliki manusia secara keseluruhan, nilai pada persamaan ini adalah mutlak dan

alamiah ia tidak dibatasi oleh sesuatu kesukuan atau kebangsaan tertentu.

Dengan demikian menerima prinsip ini bukan hanya merupakan konsepsi moral, tetapi menarik akibat-akibat kewajiban yakni, seseorang harus menghormati martabat kemanusiaan tetangganya, sikap menghormati martabat sendiri akan ditunjukkan oleh rasa tanggung jawabnya, manusia adalah terhormat karena mereka bertanggung jawab dan bertanggung jawaban ini didasarkan kemerdekaan untuk memilih, lingkungan ni sudah tertutup, segala premis moral Islam sudah tercakup dan terpengaruhi (Marcel A. Bosard, 1980;116).

Oleh karena itu, manusia berteologis juga memiliki visi dan misi untuk membentuk suatu masyarakat yang mengejar nilai-nilai utama dan mengusahakan tegaknya keadilan sosial, sehingga unat teologis memiliki kewajiban untuk menegakkan suatu orde sosial yang ada dalam masyarakat, jiwa teologis mengutuk ketimpangan ekonomi dan ketidakadilan sosial.

Oleh karena itu teologi merupakan monitor dan pemandu akurat yang dapat mengatur dan dapat pula mengerahkan aqidah masyarakat terutama masyarakat nelayan, semua yang timbul dari jenis manusia dan getaran yang berdetak dalam diri manusia, sangat tergantung atas kemantapan teologisnya, bahkan lintasan-lintasan khayal yang bergerak dalam pikiran muslim dipengaruhi oleh alat monitor tersebut yang sangat essensi.

Kini telah berlaku jaman Nabi Muhammad SAW, dimana beliau telah melenyapkan segala kebingunan umat menjadi pelita dalam keadaan subhat. Dia menanamkan keyakinan secara tekad sehingga tidak ada sedikitpun peluang bagi orang banyak, untuk memperdayakan dan merubah dasar kepercayaan yang berkembang dengan baik. Tetapi suatu kenyataan yang tidak dapat dibantah bahwa kurangnya penjelasan yang benar mengenai pengertian isi dan tujuan theologi Islam menimbulkan situasi yang ganjil di kalangan pemeluk agama Islam, seperti halnya masyarakat Kelurahan Banyuanyar, sehingga ada faktor lain yang sengaja menyelipkan terhadap teologis masyarakat.

Keagamaan yang ditemukan itu bukan terletak pada unsur kebudayaan, akan tetapi pada raga dari kebudayaan itu, katakan saja bahwa unsur-unsur kebudayaan seperti kesenian, akan tetapi pada raga dari kebudayaan seperti kesenian, bahasa, sistem pengetahuan, sistem organisasi kemasyarakatan, sistem mata pencaharian hidup, sistem teknologi dan peralatan akan kita jumpai pada sistem suku bangsa. (Soleman B. Taneka, SH. hal 78).

Seperti yang terjadi pada suku Madura yang kebetulan Kelurahan Banyuanyar Kecamatan Sampang Kabupaten Sampang yang terletak di tepi pantai yang mayoritas mata pencahariannya adalah nelayan, mereka memilih penghidupan sebagai nelayan ini, karena merupakan suatu penghidupan dari turun menurun yakni dari nenek moyang kita. Adapun masyarakat Banyuanyar sudah maju dibidang agama, karena masyarakat

setiap item pertanyaan telah disediakan beberapa alternatif jawaban, dengan responden tinggal mengecek atau memilih jawaban-jawaban yang sesuai penelitian, model ini dimaksudkan untuk memperindah responden memahami maksud dari data yang diinginkan si peneliti.

Teknik angket ini dipergunakan untuk menggali data-data yang berkaitan dengan pandangan para nelayan tentang etos kerja, latar belakang kehidupannya dan sikap keagamaannya dan persoalan-persoalan yang dihadapi.

b. Teknik Wawancara

Teknik wawancara merupakan cara pengumpulam data dengan jalan tanya jawab sepihak yang dikerjakan dengan sistematis dan berlandaskan kepada tujuan penelitian. (Sutrisno Hadi, 1987;193).

Macam interview yang dipilih oleh si peneliti dilakukan dalam bentuk bebas terpimpin hal ini dipilih karena memungkinkan si peneliti dapat melakukannya secara lurus dalam setiap kesempatan peneliti bertemu dengan responden dalam suasana formal dalam bentuk aktifitas nelayan untuk mencari ikan ke laut atau suasana tidak formal berkunjung ke rumahnya.

Teknik wawancara ini dipergunakan untuk memperdalam hasil observasi maupun angket, teknik dipilih oleh si peneliti untuk menarik analisa secara kualitatif dan realible, khususnya untuk tidak didapat diangkakan (tidak berjenis kwantitatif).

J. SISTEMATIKA PEMBAHASAN

Dalam Bab I ini memuat tentang latar belakang, alasan memilih judul, penegasan judul, rumusan masalah, tujuan yang ingin dicapai, kegunaan penelitian, data kuantitatif dan data kualitatif, metode penelitan, pelaksanaan penelitian, metode pembahasan, sistematika pembahasan.

Dalam Bab II ini memuat mengenai landasan Teoritis yang berisikan tentang, Islam dalam dimensi theologis, pengertian Islam, bentuk ajaran Islam, Aqidah, Syari'ah, Akhlaq, bentuk-bentuk Dimensi theologis dalam Islam, Pengertian Theologis, Tinjauan etos kerja dalam masyarakat nelayan, pengertian etos kerja, etos kerja menurut Islam.

Dalam Bab III ini memuat mengenai studi empiris, tentang refleksi theologis terhadap etos kerja nelayan di Kelurahan Banyuanyar Kecamatan Sampang, Kabupaten Sampang, yang berisikan tentang gambaran obyek peneliti, keadaan geografis dan demografis, keadaan keagamaannya, keadaan sosial ekonominya, keadaan pendidikannya, keadaan kebudayaan, menerangkan semangat kerja (etos kerja) dalam mengumpulkan harta, menerangkan tentang pengalaman masyarakat nelayan terhadap aspek ibadah.

Dalam Bab IV ini memuat mengenai analisa refleksi theologis terhadap etos kerja nelayan di Kelurahan Banyuanyar Kecamatan Sampang Kabupaten Sampang, yang berisikan pola kehidupan dan sikap keagamaan.

Dalam Bab V ini memuat mengenai kesimpulan yang berisi saran-saran dan penutup adalah langkah terakhir dari seluruh kegiatan yang berisikan kesimpulan dan seluruh uraian yang kemudian berlanjut pula mengenai syarat yang disudai sepatah kata penutup.

